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はじめに 

 

 今まで、日野市地域懇談会は、地域の声を聞いて市政に反映させるため、自治会長に

集まっていただき、市役所と自治会とで情報交換を行うとともに、自治会同士でも情報

交換を行っていただく場となっていました。 

 

 日本が高度経済成長期の頃、日野市は都市化・工業化の波を受けていました。今まで

の田畑・丘陵地帯は急速に宅地化が進み、人口が急激に増加しました。また、大企業の

誘致が行われ、工業都市としての顔も持ち合わせていきました。急速に流入した新住民

は、地元の自治会に加入し、地域コミュニティは順調な様子を見せていました。 

  

 しかし、それから 50 年余が経ち、超少子超高齢社会が到来し、人口減少社会が始ま

ろうとしています。日野市でも自治会を支えた世代の高齢化が始まり、自治会加入率は

50%を切っています。地域では新たな課題が複雑に絡み合いながら“じわじわ”と進

行し、自治会のみで対応することは難しい状況です。 

 

 こうした状況に対応するため、日野市では、平成 26 年度より、「諸力融合」をテー

マにして、自治会をはじめ様々な地域活動を行う人々がつながる場として、地域懇談会

を改革しました。 

 「知る」・「考える」・「動き出す」をテーマとし、市内八中学校区ごとに、地域の

人たちで地域の特徴・課題を見つけ出し、“地域の力で解決できる方法”を考え、地域

の力で実行するというチャレンジを行ってみました。 

このチャレンジを「アクションプラン」と呼んでいます。 

「アクションプラン」は、市内八中学校区の特徴が表れた多彩な内容となっており、

今年も継続して各地区で実施されています。 

一方で、どの地区も共通して大切にしていたのは「地域のつながり」でした。 

アクションプランは「中学校区」という比較的大きな「面」のつながりですが、「面」

のつながりが地域の中の比較的小さなつながり「点」を生み出していることに気付きま

した。また、いつでもふらっと立ち寄れる、そして顔を合わせて会話ができる「居場所」

があると人と人をつなぐ活動がしやすいことも見えてきました。 

 

令和元年度第１回地域懇談会では、「みんなで創る地域の居場所！～？？？×居場所

を話しあおう～」というテーマで、地域の課題と居場所について考えてみました。 

 

本書は、令和元年度第１回地域懇談会の開催報告書です。 

 新たな気づきや発見があり、自分たちの地域活動に取り入れていただくほか、新たな

仲間を見つけるきっかけになれば幸いです。 

 

日野市企画部地域協働課 
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Ⅰ 開催の概要 

 

年度地域懇談会第２回地域懇談会 

「みんなで創る地域の居場所！～？？？×居場所を話しあおう～」 

 

１ 地域懇談会の目的 

 「まちづくり人」が生まれ、つながり、地域の生活課題の解決が図られる場＝「共創の場」 

づくりを考え、自立した地域コミュニティ形成の土壌をつくる。 

 

２ 今回の地域懇談会のねらい 

（１）居場所が地域の課題解決につながることに気づくことで、居場所づくりに関心を持 

っていただく。 

（２）「まちづくり人」の輪を広げるため、人と人がつながる場。 

 

３ 当日の流れ 

 〇テーマ選び 

・「防災」「自治会」「子育て」「多世代」「スマホ」「遊び」「趣味」の７つのテー 

マの中から関心のある２つのテーマを選び、該当テーマのテーブルに着席。 

○市から全体の説明 

・前回の地域懇談会（多世代をつなぐ居場所を考えよう）の振返り。作成された 68 枚 

のポスターのうちから数枚を紹介。 

 アイディアから生まれたトライアル事例を紹介。 

  ・ワークショップの説明 

 ○ワークショップ 

  ・ワールドカフェ方式で懇談。２回目の懇談で席替え。 

・グループの中で出た意見を全体に発表。 

○市長からコメント 

○参加者からお知らせ 

  

４ 主催 

  日野市地域協働課 

 

５ 参加者 

 自治会、老人クラブ、社会福祉法人、学校関係者、小学生、中学生、大学生、事業者、NPO、

消防団、防犯協会、スポーツ団体、育成会、PTA、子ども会、個人、行政等  

436 人（335 団体） 
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６ 実施状況 

 

日程 中学校区 会場 
参加人数 

(人) 

参加団体 

(数) 

6/15 

(土) 

午前 三中 日野第三中学校食堂 59 40 

午後 二中 日野第二中学校食堂 51 41 

6/22 

(土) 

午前 三沢中 三沢中学校食堂 55 47 

午後 一中 日野第一中学校食堂 52 44 

6/30 

(土) 

午前 四中 日野第四中学校食堂 47 35 

午後 大坂上中 実践女子大学香雪記念館 62 47 

7/6 

(土) 

午前 平山中 平山中学校食堂 58 40 

午後 七生中 七生中学校食堂 52 41 

※午前…10：00～12：15 

午後…15：00～17：15 436 335 

 

   

 

参考：参加人数および参加団体数の推移 

 

一中地区 二中地区
七生中地
区

三中地区 四中地区
三沢中地
区

大坂上中
地区

平山中地
区

1地区平
均

合計

第1回 人数 (人) 47 39 36 36 37 76 38 57 45.8 366

第2回 人数 (人) 48 38 49 36 32 45 39 34 40.1 321

人数 (人) 49 45 55 34 50 60 44 49 48.3 386

団体数 (団体) 42 29 37 27 30 43 28 38 34.3 274

人数 (人) 32 43 38 34 50 43 44 42 40.8 326

団体数 (団体) 28 30 30 26 46 30 27 27 30.5 244

人数 (人) 33 44 35 34 51 52 34 48 41.4 331

団体数 (団体) 27 26 24 25 37 36 24 34 29.1 233

人数 (人) 28 40 41 28 36 32 38 36 34.9 279

団体数 (団体) 21 25 30 20 28 28 29 23 25.5 204

第1回 人数 (人) - 400

人数 (人) 27 36 45 45 37 42 47 34 39.1 313

団体数 (団体) 23 24 33 37 30 32 38 25 30.3 242

人数 (人) 34 65 42 41 55 60 58 43 49.7 398

団体数 (団体) 27 42 33 28 41 53 39 30 36.6 293

人数 (人) 54 63 49 48 53 72 48 48 54.4 435

団体数 (団体) 42 42 34 38 35 49 31 37 38.5 308

人数 (人) 52 51 52 59 47 55 62 58 54.5 436

団体数 (団体) 44 41 41 40 35 47 47 40 41.9 335
R元年度 第1回

H28年度

第1回

第2回

H30年度

第1回

第2回

H29年度

400

第2回

地区名

H26年度

H27年度

第1回

第2回

 

合計 
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７ ちらし 
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どの地域も和気あいあい、白熱した話し合いで大いに盛り上がりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ⅱ 懇談会の様子 
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テーマ 懇談の内容 

防災×居場所 ・イザという時に地域で集まる場所はどこですか？そこは、普段

はどんな場所ですか？ 

・その場所を日頃から地域になじみある場所にするためには、ど

んなアイディアがありますか？ 

自治会×居場所 ・ご自身の自治会のここがいい！というところを教えてください。

自治会に入っていない方は、なぜ入っていないのかを教えてくだ

さい。 

・どうしたら自治会加入者が増えるか考えましょう。 

子育て×居場所 ・地域で子育てをするとしたら、どんなことをしたい（してもら

いたい）ですか？ 

・あなたができそうなことを教えてください。 

多世代×居場所 ・多世代に代わる言葉は無いでしょうか？ 

・日野市のキャッチフレーズを考えてみましょう。 

スマホ×居場所 ・普段スマホで何をしている？どんな活用をしている？ 

・地域でスマホを活用して交流やつながりを生むにはどうしたら

よいか考えましょう。 

あそび×居場所 ・地域でできるあそびはどんなものがありますか？ 

・地域のどこを活用したらできますか？どんな効果が生まれるで

しょうか？ 

趣味×居場所 ・皆さんの趣味は何ですか？ 

・その趣味を活かして地域がつながる方法を考えましょう。 
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Ⅲ 当日の説明資料  
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Ⅳ アンケート結果 

ＮＯ． 質問

　　　　　　　　　　三中　地区

1 1、初めて参加した

3

21

2、過去に参加している

18

3、久しぶりに参加した

1

29

4、良くなかった

20 10 7

11

アンケート結果

【Q1】　地域懇談会に参加したことがありますか？

回答

【Q2】　今回の地域懇談会はいかがですか？

【Q3】　どのテーマに参加しましたか？参加したテーマを（2つ）に○をしてください。

10

防災（A・B含む） 自治会 地域で子育て 多世代

1、とても良かった 2、まぁまぁ良かった 3、あまり良くなかった

2

・グループワークが楽しかった。
・2つのテーマで話し合えて2倍楽しかったです。
・世代の交流ができた。
・様々な人の話を聞くことができて良かった。地域の知らない事を知る事ができた。
・大勢の参加で、多世代交流、関心の持ち方などおもしろかった。
・いつも課題、希望のみの話し合いで終えていたが、本日は少し結論、具体性のある話になった。
・色んな方とお話ができました。
・居場所をテーマに若い方の考え方を聞けてとても参考になった。地域サロン、カフェについてさらに聞きた
い。
・若い人たちを中心に発表が行われ、これまでとは違って盛り上がった。
・テーブル移動方式が良かった。
・居場所についてしっかりと自分の考えを深めることができたから。
・自分の話せるテーマで話せたため。
・地域の考え方がわかった。地域の取り組みを理解できた。
・日野市民ではないけど、地域の考え方がよくわかりました。
・様々なテーマに対して、意見を聞くことができて良かった。
・多世代などあまり考えたことがなかったから。
・いろんな課題につなげて居場所作りが良かった。
・交流が楽しかったから。
・雨の中でありながら、皆さん積極的に参加していた。老若男女、いろんな方がいた。
・皆さん、防災の事、自治会運営のことを考えている。当たり前が今は無くなっている。
・テーマが7つ設定されていた。防災ABのように同じテーマで各グループがどのようなまとめをしたのか、知り
たかった。
・親しく話せたから。
・いろいろ自分の居住地の方の参加があり、広範囲にわたった意見が聞けて良かった。
・グループワークもテンポ良く取り組めた。
・多様な人たちが集まっていた点がとても良かった。
・同じ趣味や遊びが共有出来たから。
・多世代交流の場として、すばらしいと思った。
・普段関われないご年配の方や社会人の方々とふれあえたから。
・新しい方式も面白く、新鮮さを感じた。若い人が多かったのも良い。
・一人一人ちゃんと違う意見が出てて、多様性があった。
・みなさんの地域愛を感じた。
・楽しくフラットな関係で話せるのはGood。

スマホ

12

趣味

12

遊び

9
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【Q5】　次回の地域懇談会にて、どんなことをやりたいですか？

4

5

【Q4】　今回の地域懇談会に対して何かご意見がありましたらご記入ください。

・大変楽しかったです
・色々な方にお会いでき、お話を伺えて参考になりました。大学生も中学生も加わって大変楽しい有意義な地
域懇談会でした。ありがとうございました。
・自治会の役員になる事で地域について多く知る事ができ、より身近に感じる事ができました。
・市長さんの話に、力がこもっていました。良かったと思います。
・やはり世代が違うと関心やアイテムがかけ離れている。なかなか難しいまとめかな・・・（テーブル交換◎）
　テーマをとり違えた意見者（高齢者）がいて困ります。その上話がくどい。これも多世代か？
・防災Bにいましたが、意見を出してそのあとの知りたかった事が話し合えなかったことが残念でした。
・子育てで、いろいろな意見を聞けた事は良かったです。
・H26年の開始時から、毎回テーマ、スタイル等を変えて頂きマンネリ化していない事を評価したい。中学生、
大学生の参加が増え喜ばしい。今後高校生、他の大学、七生　　　　養護学校の生徒さんも参加してもらえる
と嬉しい。
・テーブルが変わったので、多くの方の意見を聞けました。
・テーマの時間が少ない。
・テーマを変えての今回のやり方については大変良かったと思う。たくさんの意見も出たし、色々の方と話せた
ので勉強になった。
・1回目、2回目と分けていたので話し合いの時間が中途半端な気がしました。いろんな人と関わって良かった
です。
・色んな意見が聞けて良かったです。
・もっともっと地域の方、自治会の方に。参加して頂けたら嬉しいですね。
・時間が短い
・私は自治会ではないので、皆さん頑張っているなーと感心しました。
・いろいろな所属の方が一同に会することで、今までに気がつかなかった考えを知る事ができる機会となっ
た。
・もっと意見をまとめたかった。
・テーマが2カ所に参加出来、違った意見が聞けて良かった。三中の学生、明星大の学生さんが参加がフレッ
シュで良かった。
・いろいろな方々の話を聞くことができた。
・直接伝えます。（高見さんに）
・学生が主体的に関わる場を提供いただきありがとうございました。
・各グループの平均年齢をできるだけ均一にすると、もっと良いと思った。
・席を変えて、テーマを変えて話し合うのはいいと思った。
・趣味、遊びが似通ってしまっている感がある。一緒でも良い？
・開いてみたら、こっちの方が行ってみたかったという事もあった。事前に公平＆ゆっくり選べると良い。
・とても楽しかった。自分の地元は日野ではないですが、日野市は良い所だと感じた。
・2つのテーマを話すことにより、意見は広がる。しかしもう少し深めたい（時間が欲しい）とも感じる。

・発表でまとめをうまくして、きちんと発表したいです。
・同じテーマを繰り返し深堀するのも良いのでは。
・地域の人と人との繋がりのことを知りたいです。
・今回の出た意見を参考に、実際にやってみた事などを発表できるように行動に移していきたい。
・今回のようなワールドカフェ方式
・意見交換・交流
・趣味、遊び
・もっと話をしたい。
・テーマをクロスさせて、新しいアイディアを出したい。
・ねたなし
・各世代で流行したものを言い合う。「流行」のグループを作ると面白いと思う。
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ＮＯ． 質問

　　　　　　　　　　二中　地区

1 1、初めて参加した

3

14

2、過去に参加している

30

3、久しぶりに参加した

3

28

4、良くなかった

22 12 11

17

アンケート結果

【Q1】　地域懇談会に参加したことがありますか？

回答

【Q2】　今回の地域懇談会はいかがですか？

【Q3】　どのテーマに参加しましたか？参加したテーマを（2つ）に○をしてください。

13

防災（A・B含む） 自治会 地域で子育て 多世代

1、とても良かった 2、まぁまぁ良かった 3、あまり良くなかった

1

空白

2

・交流が楽しかった。有意義でした。
・話し合う時間が少ない。
・中学生、学生さ・んの参加があったー意見も出た。
・地域ごとの情報などを知る事ができた。
・皆さんの思いをシェアでき、何かのきっかけになれば。
・一つのテーマについて同じ地域の方と話せる機会はなかなかないので、実りのある時間でした。
・テーマにそって普段考えない事も考えられて良かったです。
・いろんなテーマや方法を学べた。
・今まで関わることのなかった地域の方々とたくさんのお話が出来て、とても有意義な時間となりました。
・時間が足らなかった。
・平山中の他に色々な意見やアイディアを知る事ができる。
・2つのグループ、2つのテーマでの意見交換が出来たのでいつもの懇談会よりもたくさんの意見や多くの方と
の関わりが持てたので良かったです。
・中学生、大学生、多世代の意見を聞くことができた。
・他地区、団体のいろいろやっていることが参考になった。
・テーマに対し、様々な見方があり、参考にしたり。
・会に出席した方々が、いろいろな年代の人たちがいらしていて、それぞれに意見を聞くことが出来て良かっ
た。
・様々な世代の方々と交流することが出来たから。
・自分の興味のある話題と市をかけあわせて、色々な人と交流できたから。
・色々な人の意見を聞くことができた。
・話す内容を変える事で、前の人の意見もあって情報が増えた。
・私も居場所作りに貢献したいと思った。
・普段触れ合うことが出来ない人とも知り合える場でとても楽しかったです。
・日頃、関わりのない方と意見や情報の交換ができました。
・自治会で防災活動をしているのが、役立つヒントをたくさん得られました。
・ワールドカフェ方式で色々な方々と交流・情報交換できた。
・自分以外の他の方とグループが2度変わるので、お話し出来て良かった。
・思っていた内容と少し違った。（多世代のGであったが、多世代を考えるではなく、キャッチフレーズを作ると
いう内容であったから）
・いつもと違う感じで、たくさんの人と話せて良かったです。
・中学生からそれ以上の方が参加して様々な交換が出来たと思う。
・一人の人がたくさん話してしまって、まんべんなく意見が出せなかった。みんなが話せることが満足感につな
がると思います。
・テーマ色々選べて良かった。中学生の参加はとてもいいです。
・テーマを替えるのはいいが、時間が短すぎてちぐはぐになってしまった。それぞれに自己紹介する時間が
もったいない（移動も含め）
・会合のための準備が大変整っていましたね。
・普段出会えない方と出会えた事。
・とても良い雰囲気で話せた。
・様々な方々と交流を持つことが出来たから。防災隊主催イベントのヒントになる意見を伺う事ができたため。

3

スマホ

8

趣味

13

遊び

12
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【Q5】　次回の懇談会にて、どんなことをやりたいですか？

4

5

【Q4】　今回の地域懇談会に対して何かご意見がありましたらご記入ください。

・討議時間はもう少し欲しい・・・かな？
・2カ所の移動の方式は良かった。
・テーブルを変えたのは良いが、自分の興味のがあるテーマはいつも一緒に活動している人ばかりいたので、
フレッシュ？ではなくて残念だった。
・テーマを固定せず、その時みんなでテーマを決めたら良いのではないか。
・前半、後半に分けた事で時間が足りなかった。
・お疲れ様でした。「地域で子育て」は、みんなで子育てするのがどんなイメージか、もう少しインプットがあっ
た方が良かったかもしれません。
・今後も続けて頂ければ。
・ワールドカフェ方式が良かったです。
・保育付にしてもらえれば、もう少し子育て世代が来れるのではないか・・・。
・地域の皆様が、地域の多様化についてたくさん考えて下さっていて、とてもすばらしいと思いました。
・2つのテーマで行うのは良い。
・今回発表の項目、意見をまとめて報告下さい。
・中学校の入り口がわからず、前もって情報を頂けると助かります。
・テーマがいくつもあったので、それを選ぶところから楽しかった。
・グループの数が多すぎます。
・テーマも良かったが、やり方がおもしろかった。
・天気が悪いにもかかわらず、大勢の方々が出席していて、みなさんの関心の大きさを感じました。どんどん広
がっていく事を祈ります。
・「遊び」は一人だったり、特定の友だちとだけやるものだと思ってましたが、不特定の人と出来る事に気づき
ました。つながりが広がる楽しい手段になると思います。
・前回とは違う新しいやり方で懇談し、新鮮で良かった。
・有意義でした。
・発表資料が他の人に伝わりにくい（字が小さくてみえない）
・2回に班を分けたことで、より多くの人とお話しできる機会が増えて良かったです。
・もう少し時間があれば良かったです。
・各グループとも活発な意見交換ができ、とても良かったと思います。ありがとうございました。
・話し合いのテーマを事前に分かっていた方が良い。
・こんな事言ったら申し訳ないですが、ファシリテーターの方がもう少し頑張ってほしいです。事前にポイントと
か、もう少し伝えられたらよいのでは？
・席を移動することにより、色々な方との出会いがあり良かった。
・今後も続けて行って下さいね。
・分かりやすかったです。
・大きな紙にまとめのようなものを書ける所を大きくとってほしい。
・テーマを2つにしたことで、次につながる内容まで発展しなかったが、広く考えるきっかけを作って下さったと
思います。ありがとうございました。

・高齢者の居場所、小中学生の学校（ひのっち・学童クラブ）以外の居場所。
・地域で困っていることをあげるコーナーを設ける。それを次回のテーマの一つとして取り上げる。
・町を知るイベントの開催。
・次回は自分たちでそのグループで提案されたテーマを選んでみたらどうでしょう。
・前回、今回テーマの繰り返しで良いから、他のテーマに移って話し合いにしたら。
・何か一つでも具体化できれば。
・前回を生かし、次回繋がる懇談会をお願いしたいです。
・多世代交流
・多世代で集える場所（未就学児も参加）でのイベントや行事があったら嬉しいなと思いました。
・日野市のまちの良さを見出す。
・次回は子育てでテーマに参加したいと思います。
・自治会入会の件
・会員の加入のすすめ方
・今回挙がった場所で懇談したいです。用水路、川、畑など。
・居場所作りやってる人の話を聞くと興味がわくかもです。
・第一回を基に具体化
・居場所について（どんな居場所があるとうれしいか）
・「地域で子育て」のグループに参加しましたが、子どもの居場所作りの必要性を感じました。
・地域の再発掘（秘密）とか。
・住みやすい街等のテーマ
・今回みたいに居場所を付きつめたいです。
・いろいろな団体との交流。自治会、子ども会等各団体を知りたい。
・居場所についてどんな活動をするべきなのか考える。
・今回のテーマ（話し合い）をもとに、次につなげる内容（企画）の懇談ができたらと思います。
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ＮＯ． 質問

　　　　　　　　　　　三沢中地区

1 1、初めて参加した

3

17

2、過去に参加している

26

3、久しぶりに参加した

1

16

4、良くなかった

1

18 13 8

23

アンケート結果

【Q1】　地域懇談会に参加したことがありますか？

回答

【Q2】　今回の地域懇談会はいかがですか？

・2回目の参加ですが、やはり時間が足りないです。
・地域とのつながりの場が見つけられそうです。

10

防災（A・B含む） 自治会 地域で子育て 多世代

1、とても良かった 2、まぁまぁ良かった 3、あまり良くなかった

1

見守り

2

・2回目の参加ですが、やはり時間が足りないです。
・地域とのつながりの場が見つけられそうです。
・まとまりがなかった。
・話し合いで出て来たものの行方、行き先が不明。
・自治会の防災部員になって、大変参考になった。
・ワールドカフェは、話題を深める時間が不足しました。
・発表をまとめるのか大変でした。→グループの移動をしたため繋がりがよめない。
・他の地域、団体の様子を聞くことができた。
・テーマが多く、時間的に深める事ができない。
・時間がまるで足りない。
・たくさんの意見交換が出来、優秀な方が多い。
・テーマごとに活発な話し合いができた。
・まったくまとまりがない。防災と見守りに参加したが、地域による差がひどく、市のまとめの役割に期待した
い。こらだけバラバラなのは問題。
・色々な立場の方のお話を聞くことが出来たので。
・グループが変わったことで、いつもより多くの方とお話し出来たので。
・議論ができた事。
・地域の方の考え方が分かったので良かった。
・各テーマに絞って話す事が出来ました。
・各地域によって、活動の違いもあり、アーソーカー大変参考になった。
・楽しかった。
・皆、真剣に取り組んでいる。
・初めての参加でした。
・いろいろなご意見を聞くことができ、参考になりました。
・またいろいろな方と知り合いになれた。

9

スマホ

7

趣味

8

遊び

11



 

15 

 

 

【Q5】　次回の懇談会にて、どんなことをやりたいですか？

4

5

【Q4】　今回の地域懇談会に対して何かご意見がありましたらご記入ください。

・前回に続いて、子連れで参加しました。前回は子どもを見てくれる人とスペースがありましたが、今日はあり
ませんでした。事前に連絡すれば準備して頂けるのでしょうか？
・地域のいろんな方が参加されていて、いい懇談会だと思いました。
・参加者が自分勝手な話を長々として、まとまりがなかった。話し合いのルールを最初に分かりやすく説明して
おく必要あり。

・話を一本に絞ってやらないと時間が無さすぎる。発表された事が今後どうなっていくのか疑問だらけです。
・色々な方のお話が聞けたり、自分の考えを出せたりして良かったです。
・市の方の話す時間が長いかな？と思いました。発表をゆっくり聞きたかったです。
・時間配分が少なく、内容が深まらなかった。・・・テーマを絞って中身を濃くした方が良い。
・初めての参加で、グループ分け等が分かりにくかった。地域の色々な分野の方と懇談で来て良かった。
・時間が長くほしいです。
・相互の話し合いをする時間をもう少し長めに設定した方がよいのでは。
・2つのテーマは時間的に多すぎ。発表時間も少なすぎ。
・結果追求をお願いします。
・入れ替わり、立ち代りの人の話が長い。テーマが多すぎる。
・ファシリテーターさんの進め方によって、場の盛り上がりも違ってくるなと思いました。
・自治会の加入率がますます低下している。日野市は人口が増加していると思うが、新しい人が自治会に入ら
ない。市はポスター、チラシをおざなりに作るだけでなく、加入率を高める強力なアクションをしてもらいたい。
・もう少し1つのテーマについて話し合う時間があると良かったです。
・ワールドカフェスタイルがおもしろかったです。
・日頃から地域の方々と顔見知りになるよう、努力が必要ではないか。
・行政の取り組み状況。
・色々な意見があるので取りまとめるのは大変である。この懇談会が何かに繋がるようになれば良いと思う。
・御準備ご苦労様でした。
・皆さん、精力的に自治会の役員をこなしており勉強になった。
・他地域から参加しましたが、共通の課題も多く、一緒に考える事ができ良かったです。
・あまり地域のつながりに無関心でいた事を恥ずかしく思います。
・とても勉強になりました。
・テーマがとても良かったと思う。いろんな人の取り組みのきっかけに出来ると思う。

・小中学生の意見を聴きたい。
・防災に対する市民への啓蒙活動の在り方を考える。
・自治会の加入者を増やす方法について、自治会のテーマに絞った方が良い。
・各自治会で抱えている問題を出し合い、意見交換できれば良いかな。
・ここしばらく居場所をテーマに色々グループトークしてきましたが、それらの意見やアイディアがどう実際に市
で活かしているか、あるいは動き始めた事例があるのかフィードバック的な会が欲しいです。新井さんから少
しご紹介頂きましたが、すごく楽しいご報告でした。
・集まり場所の確保の仕方、仕組みを考える会。
・”居場所づくり”のアイディアを層別化して→実現へ向け工程表等をまとめ提出希望。
・自治会の選出に悩んでいる様子。役員のなり手がいない、メリットがない。ではどうしたら良いか？問題であ
る。
・自治会どうしの繋がりをもっと出来るようなテーマもいいかな。
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ＮＯ． 質問

2

・遊びに名のある遊びと、名の無い遊びがある事を認識したこと
・色々な地域や立場の違う人と意見交換ができたのは良かった。もっと深く掘り下げた話をしたかったが時間
がたりなか歌ｔ足りなかった。
・途中で面が入れ替えや事務局スタッフの方々の創意工夫があって良かった。
・多分野からの参加者が集まっていたので。
・遊びについて各自の意見を交換できました。
・自治会活動の参考になったと思います。
・前半、後半でテーマを変えて話し合うのは、沢山の方とお話出来て良かった。
・自治会役員の輪番制をやめたとの経過が大いに参考になった。
・自治会活動に関して、他の自治会の参考になる事例を知る事ができた。
・市外（静岡大）の方も参加されて、市内のいろんな地域の方々のそれぞれの地域の課題や取組を聞くことが
できて、とても勉強になりました。
・積極的な交流が出来た。
・居場所（万願寺自治会にはない）がつくれない。
・色々な人の色々な意見が聞けて、とても有意義な時間が過ごせました。
・様々な世代の方々と交流が出来たから。
・もう少し深い話をしたかった。
・様々な世代、職種、役割の方と話すことができ勉強になった。
・県外、地域外からの参加でしたが、皆さんが受け入れてくださったので楽しく参加できました。
・和気あいあいといいムードでした。
・2回テーマでグループに参加出来た事。
・ワールドカフェ方式を採用するなど、会の運営に工夫があったことが良かった。
・多世代と言う今、高齢者は孤立しているので、多世代の人が集まれるようなイベントが出来たらいいと思っ
た。
・若い方々の参加が多く良かったです。

1

スマホ

8

趣味

10

遊び

9

アンケート結果

【Q1】　地域懇談会に参加したことがありますか？

回答

【Q2】　今回の地域懇談会はいかがですか？

【Q3】　どのテーマに参加しましたか？参加したテーマを（2つ）に○をしてください。

10

防災（A・B含む） 自治会 地域で子育て 多世代

1、とても良かった 2、まぁまぁ良かった 3、あまり良くなかった

空白

　　　　　　　　　　一中　地区

1 1、初めて参加した

3

16

2、過去に参加している

25

3、久しぶりに参加した

1

21

4、良くなかった

24 14 8

21

 

 

 

 



 

17 

 

4

5

【Q4】　今回の地域懇談会に対して何かご意見がありましたらご記入ください。

・テーマと設問が少し難しいと感じました。なかなか会話が弾みにくい。
・皆さん、短い時間の中で、良く協力し合いながらやっていると思う。事務局スタッフの運営もよく頑張ってい
る。

・市長から直接発表に対してコメントがあった。ぜひ実践実行してほしい。
・時間が限られていたので、グループディスカッションのゴールをファシリテーターが最初に示せると、スムーズ
に話し合いができました。
・多くの人から意見を聴くように指導するのが良いと思います。
・意見が市役所にどう生きているのか？
・とても良かった。今後も同じようにしていただきたいと思う。
・前回も言ったが、扉を開いた側の自己満足だと思う。意見を言っても、その答えを聞くことができない（市役
所の）
・自治会加入について貴重な意見があり、参考になりました。
・市長も参加されて、それぞれのテーマに関して感想、ご意見を述べて下さってので、ぜひ市政にもつなげて
いただけたらーと期待します。（防災の案内看板等）
・面白い取り組みでしたし、繋がりも深まりました。話し合った事が実現出来たらいいなと思います。
・居場所プロジェクトの活動に参加出来ない。
・防災Ｇでしたが、想定が明確でないため、まとめるのが難しかったです。
・2つのテーマを考えられて良かったです。
・1部と2部に変えていく事は、一人でも多くの方と交流できたので良いと思いました。（目標）人と人とのつなが
り達成
・おそらくファシリテーションの形式だったと思うのですが、参加者の方にはその形式を知らない方も多いと思う
ので、やり方についての説明が最初にあっても良かったと思います。テーマが最初から決まっているのは話が
進めやすく、とても良いと思いました。
・各テーブルでの話し合い、情報交換　良かった。
・テーマの重さに違いがありすぎて、発表の時のタイムアップ音が失礼と感じました。お知らせの時間はもう少
し少なくていいと思います。どちらがメインなのでしょうか？
・地区が異なると意見など、とても参考になる。
・市民、住民の意識の中に、どうしても公人にやってもらうという想いが強いように思う。自助・互助・住民同士
の助け合い支え合いに焦点を集めてはどうか？
・参考になる意見を聞くことができて良かった。
・居場所の題材が良かったです。
・ファシリテーターの方のスキルアップは少し必要かと思いました。他県の学生さんを入れるのは構わないが、
きちんと日野の事を学んでから参加させてほしい。

・日野にニックネームをつける。
・おもしろまじめくらいがいいと思いました。
・これまでの成果をもっと大きな会場（市民ホール）で発表して、もっと市民に広げてみては。（発信）
・市内の安全を見直そう。（子どもたちを守るために）
・自治会の加入率アップ（今回も良かったです）
・お茶飲みたーい
・日野のまちつくり。（子供が増える、住みたくなる）
・懇談会の後に、希望者だけでも懇親会を行っては？前回のグループの仲間との繋がりで、居酒屋に行き大
変親しくなりました。
・子ども時代の自分と地域の方の繋がりについて。Ｏｒ居酒屋！？
・防災に対して（防犯灯の設置などについて）
・大学での取り組みで発表できたらと思います。
・できればもっとテーブルの皆さんと話したかった。
・多くのテーマを採用するのではなく、「防災」など一つのテーマを掘り下げる試みも良いのでは？
・自治会勧誘等、色々な工夫、活動状況について詳細を聞いてみたいと思います。

【Q5】　次回の地域懇談会にて、どんなことをやりたいですか？
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ＮＯ． 質問

4、良くなかった 5,未記入

1 1

　　　　　　　　　　四中　地区

1 1、初めて参加した

3

13

2、過去に参加している

22

3、久しぶりに参加した

1

19

14 12 7

12

アンケート結果

【Q1】　地域懇談会に参加したことがありますか？

回答

【Q2】　今回の地域懇談会はいかがですか？

【Q3】　どのテーマに参加しましたか？参加したテーマを（2つ）に○をしてください。

8

防災（A・B含む） 自治会 地域で子育て 多世代

1、とても良かった 2、まぁまぁ良かった 3、あまり良くなかった

3

空白

2

・さすがに時間が短い様に思えました。前グループの意見を見る事ができなかった。
・色んな人の意見を聞けたから。
・色んな人とお話しできたから。大人の人もフレンドリーに接してくれたから。
・多くの意見が出て活発な会でした。
・地域の方々と多くの意見を出し合い、交流することができたから。
・普段あまり考えた事のないテーマについて話し合う事ができたから。
・2つの班に分かれてより多くの人と交流できたから。
・色々な意見が聞くことができ、良かったです。
・いろいろな方と話ができた。
・多くの方と話す事が出来た。
・知る機会、出会いの機会となった。学びの場所ともなりました。
・あまり得るものが多いとは言えないものでした。進行役のせい？？？責めるわけではないですが。
・色々な人の意見を聞けて地域のことがより多く知る事ができました。
・楽しかったので。普段なかなか話せない人と話せたから。
・散漫だ。メンバーが固定されて、発展性がない。
・２テーマについて議論するのが良かった。
・色々な方の色々な意見を聞くことが出来た。
・参加前は発言できるか不安でしたが、わきあいあいあとした雰囲気の中で話し合う事が出来ました。
・色々の人の話を聞けて良かった。
・たくさんの意見が出て、いろいろな方々と話せて良かったです。
・地域の皆さんとたくさんお話ができました。
・仕事上では顔を合わせることのできない方々と話ができる場になりました。
・多くの意見が聞けました。
・時間が足りない（まとめきれない）
・テーマ毎に分ける点は良いが、各々の持っている課題や問題を聞ける時間があっても良いのではないか？
・しゃべりやすい雰囲気があった。
・時間が短い。つながりが良くわからなかった。
・懇談時間をもう少しほしかった。

1

スマホ

11

趣味

10

遊び

9
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【Q5】　次回の懇談会にて、どんなことをやりたいですか？

4

5

【Q4】　今回の地域懇談会に対して何かご意見がありましたらご記入ください。

・初参加の方や、一般の参加を増やすことをもう少し考えていただきたい。
・ないです。
・足りない程の時間でしたが、ダラダラするより良いと思います。
・中学生の意見が聞けてありがたい。興味深い内容に参加出来てありがたい。前回の「空き家～」で職場でも
利用する機会が設けられた。
・2つのテーマを選ぶことで多くの方と意見交流ができ、良かった。
・限られた時間なので１テーマで良かったと思う。
・テーマが身近で話し易かったです。
・議論が十分に深められなかったのが残念（時間のモンダイで）。１つのテーマでも良かったのでは？
・興味のあるテーマでの意見交換なので活発な意見が出て楽しかったです。ありがとうございました。
・ちょっと忙しかったです。もうちょっと時間が取れるといいなと思います。
・中学生が来させられて、かわいそうだった。市が仕事をしているふりをするためのアリバイ的なものだと思っ
た。
・時間が不足です。
・子育てのテーマでは、子育て世代の参加が少なかった。テーマが多すぎた様に思う。
・「多世代」に代わる言葉を考えるのが一番難しかったです。
・首都大の学生さんを呼ぶのはどうでしょうか？
・懇談の時間、もっとあるとよいですね。10時～12時15分は長いと思いましたが、あっという間でした。企画立
てありがとうございます。
・良い意見が多く出て、非常に良いが時間が短すぎる。テーマを半分にして深く入りこめるように。
・新鮮でした。
・時間が短い（懇談の）
・一つのテーマに絞っても良いのではないか？
・シートを2枚にして、意見とまとめを分けたらどうか？
・もう少しテーマ、内容、進め方を考えた方がよいのでは。
・自治会同志の交流（例えば近所となり）

・色んな世代の人との意見交換
・またたくさんの人とお話ししたいです。
・またたくさんの話を聞きたい。
・防犯灯の設置について。
・障がい者支援（話し難しいかな？）
・毎回違ったテーマではなく、継続して検討するテーマもあっていいと思います。
・もっと具体的な提案をさせる場にすべきだ。
・一つのテーマでもう少し、じっくり意見交換したい。
・自治会加入の具体策、子育て世代　30～40代の参加があると良い。
・一つのテーマについて、今回より長く話してみたいです。
・考える会だけでなく、これを懇親会にしたい。
・今回の結果を更に掘り下げる意味で再度同テーマでやる。（但し、テーマは2～3にして）
・実際にまとめを紙に書くなどして形にしたい。
・地域の問題、悩みなどをテーマにしたらどうか？  
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ＮＯ． 質問

　　　　　　　　大坂上地区

1 1、初めて参加した

3

29

2、過去に参加している

21

3、久しぶりに参加した

5

39

4、良くなかった

28 17 10

16

アンケート結果

【Q1】　地域懇談会に参加したことがありますか？

回答

【Q2】　今回の地域懇談会はいかがですか？

【Q3】　どのテーマに参加しましたか？参加したテーマを（2つ）に○をしてください。

16

防災（A・B含む） 自治会 地域で子育て 多世代

1、とても良かった 2、まぁまぁ良かった 3、あまり良くなかった

1

空白

2

・普段、見ず知らずの方々との話し合いに参加して色々な意見が良いと思いました。
・色んな世代、立場の方と接することができた。
・いい感じであった。
・ワールドカフェは、新たなふれあいの場になる。
・中学生が多く参加していた。
・時間的にテーマの深堀りができなかった。
・色々な年代の方の意見が伺えて勉強になりました。
・人の考えをたくさん聞けたから。
・初めての参加でしたが、市の職員の方や地域の方と関わることができたので、本当に楽しい時間でした。参
加してよかったと心から思います。日野市が大好きになりました。ありがとうございました。
・地域の繋がりに興味があっても中々実行に移せていなかったので、今回の懇談会に参加して幅広い世代の
方と交流が出来てとても勉強になりました。
・多方面で活躍されている方々の考えや活動を知る事ができ、今後の参考にしたいと思います。
・たくさんの地域で活動している人と出会えた。
・それぞれのテーマにより色々な見識を伺ってありがとうございました。
・いろいろな意見が参考になった。
・短時間では、なかなか上手に出来るか不安があったが、同じテーブルに参加した人に助けられたような気が
します。
・さまざまな視点からの意見を知れた。
・たくさんの人とふれあ楽しかった。
・多くの方が参加されていたので、にぎやかに参加できました。
・普段話すことのない方々の意見を聞く事ができて参考になった。
・いろいろな人と話しあう機会を得た事。
・他自治会の状況も少しわかった。
・テーマ2つ。ワールドカフェ方式はとても参加しやすかった。
・特に多世代では、自分が知らなかった日野の良さを知れてよかったです。
・地域の方々、こんなにも地域の事について話して考えて発表するという機会があってすごいなと思いました。
・1つの課題について、多くの人の意見を入れ込めるワールドカフェ方式が良かった。
・普段では、出会えない・話せない方々とお会いできました。
・何を行っているのか知らなかったが良く理解できた。
・たくさんの方とお話しすることができた。
・活発な会になりました。
・違う意見がたくさんもらえたから。
・知域の方々との交流を深めることができたから。
・普段交流のない方との交流を持てた。
・楽しく地域の方のお話を聞かせて頂けたので、とても良かったと思っております。
・色々な意見を持つ方々と話ができて良かった。
・地域の事を考える方々と話すことができ、地域に居場所を作るプロジェクトを知る事ができた。
・いろんな世代のいろんな意見が聞けて面白かったです。
・たくさんの年代の方々とお話を共有できたことです。
・多世代との意見交換ができて、とても良かったと思う。

1

スマホ

13

趣味

15

遊び

12
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【Q5】　次回の懇談会にて、どんなことをやりたいですか？

4

5

【Q4】　今回の地域懇談会に対して何かご意見がありましたらご記入ください。

・将来的な方向性を含め道筋が見えない。（懇談会で終わったという感じです）
・居場所と言う視点で？の話し合いは楽しかった。（もう少し時間が欲しいね）
・自治会についてのフリーディスカッション。
・発表の時間がもう少しあったりしたら良かったのではないでしょうか？
・会場が少し狭かった。多世代では急ぎ気味になってしまった。
・テーマによる移動で多くの分野を知る事ができ楽しかったです。
・集計、答えが出るよう地域に反映する手段の検討をお願いします。
・2つのテーマを別々のメンバーと話が出来る事が良かったと思います。少し時間が足りなかったと思いますが
「時間を守ること」も大切ですね。
・話し合ったテーマを実際に行えることもあればと思います。
・市長の感想の中に、自分の意見を取り入れられ思っていたことを発表して良かったと思った。嬉しいです。参
加して良かった。
・大変楽しかったです。
・時間配分が問題。
・グループを変える事は良かった（多くの意見が聞けた）
・防災×居場所のテーマは？
・色々なテーマと居場所をかけていて、おもしろかったです。自治会の悩みはどこも同じということを改めて感じ
ました。
・もう少し深い話し合いができたら良かった。こうした会を継続していく事が大切なのかな。
・次回も参加したい。
・様々な方々の意見を聞き、また知る事ができ楽しかったです。市の職員の方々が上手く進行して下さり雰囲
気もとても良かったです。
・たくさんの人と交流が持てたので良かったです。ありがとうございました。
・若者世代がもっとたくさん参加したら良いなと思いました。
・毎回アンケートに書いていますが、時間がもっとあればと思います。話すうちに案を発展させていく時間や発
表の時間、全てもっと長く取りたいです。
・時間が短いが、集中できるため、この運営で進めてください。
・2つの班に分けて頂いたので多くの方とお話が出来ました。
・今回のワールドカフェ方式が良かったです。
・とても楽しく参加させて頂きました。
・地域の事を考える人が多く、意識が高いことがわかりました。これからも地域のことを考える機会を作って頂
きたい。
・2つのグループを前後半で分かれるのは新鮮で良かった。

・今回の結果を踏まえて次のテーマとしてください。
・交流の場としての日野の施設利用のアイディア　ｅｔｅ。居場所としての場所つくり。
・日野市に住んで良かったと言える街にしたい。つまり日野市民としてのブランドを創りたい。
・全体的な話し合った結果を掲示板にしたい。
・前回の結果から発表してほしい。
・今回皆で話し合った物を次回まとめて頂いて、市としてあるいは自治会としてここまで進んでいるという具体
的なものが欲しいと考えます。
・自治体について。
・防災・子育て
・災害時のペットの対応について。
・大学生の立場で地域に貢献できること、してほしいことを知りたいです。
・地域、日野について。。。
・もっと若い世代の考えるテーマを考えたい。
・日野の事で。
・私は「未来につなぐ想創力プロジェクト」という所で活動していて、前回は「被災地プロジェクト」という事でパ
ワーポイントを使って発表をさせていただいたので、次回もそのような発表をさせていただけたら嬉しいです。
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ＮＯ． 質問

　　　　　　　　　　　平山中地区

1 1、初めて参加した

3

22

2、過去に参加している

27

3、久しぶりに参加した

2

37

4、良くなかった

21 14 7

13

アンケート結果

【Q1】　地域懇談会に参加したことがありますか？

回答

【Q2】　今回の地域懇談会はいかがですか？

12

防災（A・B含む） 自治会 地域で子育て 多世代

1、とても良かった 2、まぁまぁ良かった 3、あまり良くなかった

1

空白

2

・参加者の皆さんの関心が課題、参考になる取組が良くわかった。
・様々な分野から居場所づくりへとアプローチを行おうとすることで多種多様な意見が出たから。
・様々な意見を聞く機会があってよかった。
・色々なジャンルのお話が出来て良かったです。
・途中でテーブルを変わる事で、より多くの人たちと交流できて良かった。
・地元地域の人と交流。平小、平中の方の参加も良かった。新鮮味があります。
・色々な年齢の意見が出て、勉強になった。
・話題（テーマ）が多すぎる。1回目のターンが短すぎる。実質的に話し合う時間が少ない。
・グループ交流(テーマ制）があり、情報の収集がより多く出来た。
・忙しかった。もう少し時間が・・・。
・地域の方との交流や意見交換が楽しかった。
・小中学生の方々の考えも伺えて良かったです。
・小学生、中学生の参加
・20分おきに、話し合う内容が変わるのが面白かった。
・テーマ毎に、市民の多面的な問題意識を引き出していただいた。
・小学生から老人までいたので。
・テーマの分析方法がおもしろく、多くの意見が出たと思う。
・今後の体験に参考にしたい。
・時間がもう少しあれば良かった。
・年齢の幅広い方々が参加されていて良かった。
・小さなテーマが多すぎて、話がまとまりきれなかった感が残ったけれど、いろいろな人に会う事が出来た。
・みなさんからの発表が楽しかった。
・多様な方々と関わることが出来た。
・様々なグループで話し合い、交流を深める事が出来たから。
・触れ合い、情報入手
・意見交換よかった。
・情報交換が出来た。
・地域の人の意見が聞けた。
・いろんな分野の考え方が良くわかった。
・色々な活動をしている方がいることがわかった。
・前回の懇談会の結果がすぐ活動されていると聞き、意味のある会なのだとわかった。
・皆様、大変意欲的でした。
・一人一人が意欲的に考え、より良いものにしていこうとしているところ。
・こどもたちが意見を出しやすいような、雰囲気を作ってくださり、みなさんが温かく受け止めてくださった。
・参加したらとても楽しかった。
・楽しかった。地域の事がよくわかった。
・楽しかった。
・子どもから大人まで、みんなで地域について考えるという内容がとても良かったです。
・様々な世代の方の意見を聞くことができたから。
・地域のことについて”くわしく”知る事が出来たから。
・少し疲れたけれど、たくさん学ぶことができた。
・場所が変わったので、少し忙しかったですが、楽しく懇談することができたので続けてほしいです。
・前回と懇談会の行い方が違い少しビックリしましたが、この方法もとても良かったので続けて欲しいです。

19

スマホ

12

趣味

8

遊び

9
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【Q5】　次回の懇談会にて、どんなことをやりたいですか？

4

5

【Q4】　今回の地域懇談会に対して何かご意見がありましたらご記入ください。

・自治会に入らないのは情報格差がありすぎるから。形になった事例すごい！！
・若いスマホ世代の情報量伝達スピードは高齢世代と違い過ぎ。若手世代がなじまない。
・小学生や中学生が参加していて、和やかな雰囲気で良かった。
・小学生や中学生も参加していて、幅広い年代で交流ができ、参加して良かったです。
・もう少し長く話し合えると良かったです。
・おわりの市長のまとめスピーチが良かった。
・コーディネータの司会も良くスムーズ。但しあまりにも時間が短い。途中交代も少し慌ただしい。
・もう少しテーマを絞って、実質的懇談できる時間。グループが馴染んで、話が出始めたところで終わってしま
う。
・市長も各テーブルを回って頂き、コメントをもらえた事が良かった。
・色んな年代からの話が出て良かったです。
・スマホが使える世代と使えない世代が混在しているので、うまくこの時代を乗り越えられるよう、出てきたア
イディアを実現できるといいです。
・普段は高齢の方々と接することが多いため、今日は小学生、中学生と話が出来てとても新鮮でした。ワール
ドカフェ方式良かったです。
・時間が短い感がありましたが、各コーナーマンネリ化しないでテンポよく話すが進んで良かった。
・良いことは、実行してほしい。
・テーマを2つにしたが、1つで良いと思います。
・話し合う内容が変わっておもしろかった。
・短時間でそれぞれの問題意識をさらに掘り下げる課題の整理を事務局にお願いします。
・年に２回ほど。
・参加チームで小中学生の意見が上手く引き出せなかったのが残念だった。
・時間が短かった。+５分程度欲しいと感じた。
・自分の住む町を見直したり、防災の件も考えたい。
・自治会代表者が、多数参加してもらいたい。
・少々時間が短く、深い討論は無理なようだ。したがってテーマを広く持つ方が良いだろう。
・多世代テーマが、イメージと違っていて少しガッカリ。参加して話したい事を話せるような工夫があるといいと
思いました。
・他の自治会にもっと呼びかけをしてほしい。
・この地域懇談会で話し合った事を、具体的にどのような所で活用しているのかを発表してほしい。そしてその
活用で生まれる「交流」について話し合いたい。
・課題が浮き彫りとなったものと思う。この課題をどう解決するのか、行政としても検討など取り組んでほしい。
・自治会の参加者が少ないので、エリアカバーできるよう募集しては？（義務付：補助金を得ているでしょうし）
・素晴らしい交流の場があり良い企画でした。
・「なるほど」と思う意見が多くあり良かった。
・考える、話し合う時間が短く、少し物足りなかった。グループ移動は無くて良いかと思います。
・とても良い会で、毎回参加している小学生も夢中になれていて、素晴らしいものだと思います。中学生も小学
生のころから参加しているメンバーが多く嬉しく思います。
・やる機会を増やしてもいいと思う。
・自治会などの大人の視点の話し合いや、遊びなどの子どもの視点、スマホなどのたくさんの人々についての
事を話し合える、私にとってはとても良い機会だったかなと思います。いろいろ団体で働いている方と中学生と
いう立場で話し合えたこと、とても良かったです。

・継続性のある取組　　今回→次回→さらに　または　　発展性
・世代別に地域の居場所について、どのように考えているのか話し合う。
・いろいろなテーマがあり、取り組みやすかったです。２回テーマを変えてやったことで、交流も深まるし１回目
の意見を得て、より考えを深められたので良かったです。
・もう少し話し合う時間、交換の時間ほしい。次回もぜひ小学、中学、大学（地方の子どもたち）参加いいです
ね。
・懇談会の後の交流の時間が欲しい。
・実質的懇談～テーマを絞って。
・現在の「活動」を多くの人に広めたい。
・”防犯灯”災害時、暗いと不安になるので明かりが必要。
・自治会加入率については、そこにテーマを絞っても良いかと思います。
・たくさんの成功例を話して頂き、みんなのやる気を盛り上げられたらいいと思います。
・居場所作りの焦点を絞った絵を描きたい。
・もう一度ワールドカフェを行って話し合う内容を増やしたい。
・「平山サバイバルキャンプ」フェスティバルの企画。～F（食）E(エネルギー）C（ケア）自給型避難所～
・DVDの放送
・自治会リニューアル案
・居場所の例の紹介
・話し合ったアイディアを実行したい。
・地域の活性化を図るためには、イベント等の開催が必要と考える。こうしたイベントを企画・開催するための、
ノウハウ等の情報交換の場を考えて頂ければ幸いです。
・先にテーマや進め方などを教えておいてほしい。→効率よく進めるために！！
・小学生と地域の方との関わりもあると良いかなと思いました。
・今回通り、同じことをやりたい。
・地域について
・今回同様に子どもたちも地域について良く考えていける。自分たちも何か土地のために行動できるというス
タイルがいいと思いました。
・ポスター作り
・次回も小学生が考えやすいテーマでお願いできればと思います。
・最後にみんなの仲を深めるために少し遊びたい。
・非常時に、地域との関わりがなかったらどうすればいいか？や自治会が高くて入らない場合はどうすればよ
いかなど。
・自分たちに身近なもので、沢山話し合えたらとても嬉しいです。
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ＮＯ． 質問

スマホ

11

趣味

16

遊び

9

2

・これから活動いようと思っていたので、勇気をもらった。
・時間の都合がつかず、途中（１回目のテーマ）までしかいられなかった。時間が短くあまり何かの事を話し合
う時間はありませんでした。
・防災などの貴重な話し合いの時で深く考えられた。
・途中でテーマ、メンバーが変わったので少し忙しかったです。
・他地域の状況が分かった。
・地域の人と楽しく話せて仲良くなれたから。
・ワールドカフェは多くの人に知り合え、意見が聞けて良かったが、時間が短くテーマを深められなかったのが
少し残念です。
・初めての相手と語り合えることは素晴らしい事。
・多くの意見を聞けて良かった。
・発表する方の声が小さい。
・中学生が入ってにぎわってました。
・2回に分けたのが良かった。たくさんの人と知り合えた。
・関わり合えて楽しめた。
・いろいろな方と関わることが出来たからからです。
・どんどん意見が出て、たくさんの意見が出たから。また地域の人とたくさん関わることが出来た。
・地域の様々な人たちと話せて、繋がる機会になったから。
・いろいろな方の意見が聞けて良かった。こんなにも日野が大好きな人がいるんだと思った。
・初期の懇談会以来、久しぶりに出席しました。日野市職員の若手担当の説明、プロジェクターがとてもわかり
やすくなりました。すごいですね。
・地域にとってプラスな事を話し合ったから。
・初めてお会いした人が多かった。
・みなさん優しくて話していてとても楽しかった。
・2つのテーマに取り組めた事。
・普段の生活の中であまり地域の人と関わる機会が少なかったから。
・時間が足りない。
・中学生をはじめ、広い世代の人と話し合えて良かった。
・いろいろな人の考えがわかった。
・地域ともっと繋がりたいと思いました。様々な人々が繋がってBONまつり等の活動しているのを見てうらやま
しく思いました。
・中学生が多かった。今後もいっぱい参加してほしい。
・中学生との話し合い。普段使いこなせないスマホの話など。
・たくさんの方が地域のために活動している事を知った。

1

アンケート結果

【Q1】　地域懇談会に参加したことがありますか？

回答

【Q2】　今回の地域懇談会はいかがですか？

【Q3】　どのテーマに参加しましたか？参加したテーマを（2つ）に○をしてください。

12

防災（A・B含む） 自治会 地域で子育て 多世代

1、とても良かった 2、まぁまぁ良かった 3、あまり良くなかった

空白

　　　　　　　　　　七生中　地区

1 1、初めて参加した

3

20

2、過去に参加している

21

3、久しぶりに参加した

4

26

4、良くなかった

21 13 7

18
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5

・地域の人がどんな事をやっているのかを知って、それを繋げていく事をしたい。
・今回みたいにテーマに分かれて話し合うのは楽しいかと思います。
・スマホについて関わりたい。
・防犯について。
・自治会を継続する。
・自治会の活性化に特化した懇談会にしたらどうか。加入率低下→上げるためにどうするか（とことん議論要）
・地区センター　音楽・料理・映画・読書・カフェ・お昼の食事会（弁当持寄り）・大人食堂
・いろんな人と知り合える事をテーマに。
・たくさん発言して、仲良くなりたいです。
・今回話したことを、実行する。
・犯罪ゼロの日野市へ！

・もっとたくさんの人と話し合って、自分の考えていることをもっと伝える事。
・自分がこれから何をしたいか、しようと思ったのかを具体的に相談できるNPOや市、社協なのか、今活動し
ている団地の話も聞いてみたい。
・小さくても取り組みやすいイベント。現実に地区で出来そうな物を話し合う。
・新しいイベントを作る。
・懇談会に出た意見を実行していく方法を作っていけるようにする。
・現実世界のつながり、ネっ上でのつながり　その2つの良い所と悪い所を組み合わせた居場所作りの議論。
・防災は今後も続けてください。（地域の活性化の目的で）

4

・避難所がどこか、どういうところかを書いて話したりしたが、私はもっと具体的な事も話し合いたかったです。
環境省のHPにもペットを連れて避難するように載っていますが、避難所（体育館等）には入れないと思うの
で、最終的にどう避難したら良いか。地区センターは地震で壊れないか。色々知りたい事がいっぱいです。
・もっと話し合うテーマを幅広く展開してほしい。
・1つ目のテーマが少し短かった（時間的に）と思う。
・地域懇談会に参加する事で、知り合いが増えています。続けて参加していて良い事ですね。
・目的が不明瞭
・現状把握の方法としてベストである。
・懇談の時間が短かった。
・ワールドカフェ方式は良いが、テーマの前段後段の繋がりがうまくできていない。前段の結果説明が少し
あったあと、後段議論に入ると良い。
・1回目のディスカッションが短い。
・初めての参加でした。熱気ある話会でした。
・趣味ごとに分かれて、グループで話し合いをしたが、これをこのまま終わりでなく、発展的に市民活動に役立
て方法を考える。
・いろんなテーマがあり、楽しかった。地域の人が集まって輪がもっと広がっていく事（若い人に期待）
・気楽で良かったです。
・話題を変えるのがとても良かったと思います。
・自治会では時間が足りなかった。
・自治会間の格差を感じた。
・ワールドカフェ方式の懇談会は時間が短いかな・・とも最初思ったが、時間に制限があった方が、話をまとめ
ようと皆が力を合わせて話し合えたかなと思います。
・17：15終わりは遅いと思う（冬は暗くなる）ので、せめて16：45位に終わるといいと思う。
・高齢化もあり、集中力は2時間以内がいいと思う。1時間45分位がいいと思う。
・ワールドカフェ方式とても良かったです。多くの人の考えも聞けた。
・中学生の参加がとても良かったです。
・日野市若手職員の方の進行も良かったです。
・広範囲のテーマで忙しかったが大変楽しかった。
・テーマ別に話し合いが出来たのは、おもしろかった。中学生の参加もあり「多世代」を実感した。若い世代の
人がもっと参加してくれると良い。（高校生や大学生）
・テーマをもっと多くして欲しい。
・中学生が参加してくれて良かった。
・中学生の意見と大人の意見を交えて、新しい意見をまとめるとかできた。
・時間が短かった。
・テーマを変えて議論、話し合いができた事は良かったが、やはり時間配分でもったいないと感じる部分が
あった。
・高校生も参加してほしい。難しいらしいが・・・。七生中はいつもPMですが、何か理由があるのでしょうか？
・私のグループは中学生が半数以上、中学生の意見が聞けた事大変良かったです。
・時間が少なく、じっくりと話し合うことができなかった。ワールドカフェ方式は良かった。テーマが広すぎる様に
思いました。

【Q5】　次回の地域懇談会にて、どんなことをやりたいですか？
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アンケート結果（全地区） 

 

参加者数（市職員除く）：436 名、回答数：361 名、回収率：82.8％ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

三中 二中 三沢中 一中 四中 大坂上中 平山中 七生中 合計

初めて参加した 21 14 17 16 13 29 22 20 152

過去参加している 18 30 26 25 22 21 27 21 190

久しぶりに

参加した 1 3 1 1 1 5 2 4 18

未記入 1 1

計 40 47 44 42 36 56 51 45 361

【Q1】地域懇談会に参加したことがありますか？

四中 大坂上 平山中 七生中 合計

防災（A・B含む） 15 28 21 21 170

自治会 12 17 14 13 105

地域で子育て 7 10 7 7 65

多世代 8 16 12 12 91

スマホ 11 13 12 11 82

趣味 10 15 9 16 93

遊び 9 12 9 9 80

見守り 9

未記入 1 18 1 27

計 72 112 102 90 722

22

12

11

13

三中 二中 三沢中 一中

18

13

8

10

【Q3】どのテーマに参加しましたか？ 参加したテーマ（2つ）に○をしてください。

80

20

10

7

10

12

12

9

4

8

13

12

3

94 88 84

25

14

8

10

8

10

9

7

8

11

9

三中 二中 三沢中 一中 四中 大坂上中 平山中 七生中 合計

とても良かった 29 28 16 21 19 39 37 26 215

まぁまぁ良かった 11 17 23 21 12 16 13 18 131

あまり

良くなかった 1 1 3 1 1 7

よくなかった 1 1 2

未記入 1 3 1 1 6

計 40 47 44 42 36 56 51 45 361

【Q2】今回の地域懇談会はいかがでしたか？
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今回の地域懇談会では、「みんなで創る地域の居場所～？？？×居場所を考えよう～」と

いうテーマで、地域の課題と課題解決につながる居場所づくりについて考えてみました。 

７つのテーマの中から関心のあるテーマを２つ選び、席替えを入れてワールドカフェ方式

とすることにより、多くの参加者と交流を図ることができました。 

テーブルごとに設けられたテーマに沿って、活発な意見交換がされました。皆さんと一緒

に考えることにより、見つかったヒントもあるのではないでしょうか。 

 今回参加された皆さんの気づきが、地域にかえって、それぞれの活動に活きてくると思い

ます。人と人がつながる場づくりが市内で増えていくことを期待しています。 

 

ここに来るとなぜか心が晴れる、楽しい、心地よい。また、地域の課題をともに話し合い、

課題に取り組める仲間がいる。地域懇談会では、これからも皆さんとともに、皆さんの暮ら

しのすぐそばにあるそんな居場所について考えていきたいと思います。 

 

これまで参加してくださった方はもとより、居場所や居場所づくりに興味のある方、すで

に取り組んでいる方、地域のために何か動きたいと思われている方など、ぜひこれからの懇

談会に参加してみてください。 

 

ひとりの力では乗り越えられなくても、ともに助け合える仲間がいれば、高いと感じてい

た壁や課題も乗り越えることができると信じています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ⅴ まとめ 
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令和元年度 第１回 

地域懇談会報告書 

みんなで創る地域の居場所！ 
～？？？×居場所について考えよう～ 
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